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E9_81_93_E7_82_AF_EF_c33_487743.htm “十年了，今年是基

金业发展的第10个年头，10年来基金走过了不平凡的道路，

取得了瞩目的成就，很值得祝贺，值得总结。”在由上海证

券报组织的“走过十载历程，缔造千秋基业中国基金业发展

高峰论坛”上，中国证监会前主席周道炯表示，大力培育和

发展机构投资者，是证券市场稳定健康发展的重要一环。 截

至2007年底，基金总规模超过2万亿份，基金净值超过3.2万亿

，基金持有人账户数超过1.1亿户，投资基金在过去十年得到

了快速的发展。 周道炯认为，2004年6月1日，《证券投资基

金法》的正式实施，标志着基金业的春天开始到来。2005年

以来，我国资本市场进行了重大改革，市场进入一个快速发

展时期，基金业也步入了发展的黄金时代。目前，投资基金

已逐渐成为证券市场稳定发展的一直重要机构力量。 随着资

本市场进入了快速发展历史时期，基金业也进入了快速发展

的时代，目前投资基金正在成为证券市场重要的力量。但是

同时，周道炯提醒说，“我们也认识到其中要面临的一系列

问题，我们面对经济全球化和经济一体化的潮流，如何进行

国际化是一个重要课题。与成熟的资本市场发展相比，我们

的基金业刚刚起步，我们的市场运行机制还不完善，我们的

机构还存在投资模式，投资标的和运行方式追求短期利润的

问题，这需要在今后的发展中加以调整。” 对于中国基金业

的发展，周道炯归纳了四句话：第一，中国的基金业起步很

好，还需要进一步大发展；第二，中国基金业有条件有潜力



可以大发展，有10年的走过来的路奠定了基础, 有庞大的居民

储蓄作后盾, 依然有潜力大发展；第三，中国基金业需要高度

重视人才的培育和使用；第四，中国基金业还需要进一步加

强市场监管。 刚刚结束的全国“两会”，代表委员们强烈关

注中国基金业的发展，有关“修改证券投资基金法”的提案

也被列入重要议事日程。周道炯表示，伴随着证券投资基金

法规的不断健全，伴随着中国经济的持续增长，伴随着中国

资本市场的蓬勃壮大，中国基金业会走向更加美好的明天。
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